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齐鲁楼市·新闻

2012齐鲁品牌地产联盟峰会召开

“守正出奇”成为发展共识

市场环境促企业转变

在过去的半年多时间里，受
刚需的持续影响，楼市呈现出了
回暖的态势，省城各开发企业在
下半年也加紧了推盘的步伐。虽
然市场成交在温和放大，但在现
实中房企的发展受到了诸多因
素限制：利润被不断上涨的土地
成本侵蚀；资金使用成本和建筑
成本提高，融资困难；房地产政
策风险大，“市场权”变弱；在兼
并重组的趋势下，中小房企的发
展空间受限；市场集中度越来越
强，80%的房企需要差异化竞争，
独辟蹊径。

在这样的背景下，各房地产
企业急切需要思考未来企业的
发展与转型问题，在开发模式以
及产品创新上寻找更适合市场
发展的路子。此外，由于城市发

展滞后，省城济南也成为了品牌
开发企业寻求价值洼地的重要
一站。竞争在加剧，同时也带来
了城市面貌与人居环境的巨大
变化，如西部高铁新城的日新月
异，东部高新区汉峪片区，以及
唐冶片区的快速发展，为我们开
拓出了更加广阔的城市空间和
生活空间。

守正出奇谋未来之路

在此次由齐鲁晚报主办，济
南中铁置业提供特别支持的品
牌地产联盟峰会上，济南各区域
房地产开发企业负责人就以上
问题进行充分的探讨。中国重汽
集团房地产开发公司董事长闫
颖结合企业在海南开发的蝶泉
湾项目对旅游地产开发进行了
剖析，并对工业地产的开发及产
品创新发表了自己的观点；山东

北大资源地产公司董事长刘阁
指出，以往圈个院子，搞点小资
金进行小马拉大车的地产开发
模式已经不可能，提高产品的附
加值是未来竞争的关键；济南中
海地产有限公司总经理庄青峰
则从政府对土地利用的角度分
析说，随着土地的越来越少，对
土地珍视程度越来越增加，政府
更多的希望商业增加，或者房地
产开发与旅游、与主题公园、与
会展业、与产业园区等等来结
合，这样能够给城市带来持久的
收益，在这一点上，传统的房企
便有了转型的压力。他认为，守
正、出奇相结合，既要做精做细，
做好内功，提升自己的能力，做
性价比更好的房子，同时在差异
化方面做出尝试，在房地产多样
化方面做出探索，才能让房地产
行业更加绚烂多彩，整个市场会
更加多样化一点。这也是转型的
最终结果。

此外，峰会期间还举行了
“2012镜头里的济南——— 齐鲁最
美社区”的颁奖仪式。摄影大赛
由齐鲁晚报房地产编辑室主办，
旨在通过影像展现和发现济南
城市的变迁和景观社区的魅力，
为行业树立榜样，让百姓感受身

边的美丽。活动自6月初开始举
办以来，近200位摄影达人，经历
两个月对20多家景观楼盘的集体
拍摄和筛选，在集中民意的基础
上，评出了“2012齐鲁最美社区”
大奖。

(楼市记者 田园)

8月30日下午，2012齐鲁

品牌地产联盟峰会暨“2012

齐鲁最美社区”颁奖仪式在

中铁·逸都国际营销中心召

开。各品牌地产负责人围绕

企业的发展与转型展开了讨

论，从济南区域发展、企业

产品创新等方面发表了观

点，而将产品做精做细的

“守正”思路，以及勇于转

型的“出奇”思路两者的结

合，为各品牌企业负责人所

认可与赞同。

齐鲁品牌地产联盟老总共同探讨房企发展与转型

“齐鲁最美社区”获奖楼盘代表上台领奖

我觉得应该以平常心态来看待目前房地产发展，不奢望2009、2010年量价飞速上扬的形势，但也无需太
过悲观。市场需求还较旺盛，尤其是刚性需求，消费者期待安家置业，期待居住和生活品质的提高，这是无法
改变的事实存在。房地产市场仍有空间，我们应该从行业健康可持续发展的角度来看待这个行业。从连夜排
队选购房的市场状态到市场爆冷再到平稳过渡，都是市场运作的正常规律，也是市场发展的必须过程，现在
市场正慢慢走向稳定。从企业自身来说，行业健康、持续发展才是地产良性发展方向，市场大起大落对企业
来说不是一件好事。在这种环境下，我们应该把自己的产品做好，才能得到客户认同，才会有长远发展的机
会。

做好产品 满足需求
齐鲁置业有限公司董事长 马莹

提升开发品质 积极转型调整
山东广宇置业有限公司董事长 王炯玲

当下房地产行业发展面临转型与升级的机遇与挑战，房地产利润与以前相比已经没有多大空间：融资成本、人工成
本、拿地成本都在增加。房地产在需要集约化、品牌化、规模加大的同时，市场需要进一步细分，与此将必然带来企业业的兼
并与整合。面对这些我们企业所要做的就是加强内部管控水平，总结突破转型，结合企业自身实力练好内功迎接未来十十年
的挑战。品牌和专业化能力是各类企业盈利的关键，要改变扩张式的土地盈利模式，要从粗放向品质转变；企业之间、、产业
之间的联合与合作越来越多，要通过专业化开发、多元化投资分散风险。总之，对房地产企业而言，把握开发节奏，提提升开
发品质，积极转型调整才是关键。

以“商业”作为地产核心竞争力
济南世茂置业有限公司项目总监 王克朋

目前地产形势下，大家都感觉到前所未有的压力。但房地产毕竟是一个长远发展的行业，不可能出现以前的大起
大落情况。只有自身苦练内功，适应我们市场环境、政策环境，我们的地产行业就可以长远地发展下去。世茂房地产侧侧
重于住宅开发，而世茂股份有将近10年的商业地产发展，我们相信我们的发展可以满足未来房地产发展的需要。世茂
股份进入济南的第一个项目即商业地产项目，我们自己持有40%，用以打造世茂百货、世茂购物中心、世茂影院等。在
政府的支持下，世茂下决心在济南打造继上海新天地之后的又一个中央商务区，打造济南的新名片。

提高自身产品价值是发展方向
北大资源集团副总裁

山东北大资源地产有限公司董事长 刘阁

探讨如何转型，说句心里话开发商为什么要转型？以前靠土地的价值，现在政府把脉精准，加上市场调控，
再不是以前的状态。所以未来地产发展方向还是要提高自己本身产品的附加值。在转型的过程中，开发商的技
术不可能一步到位，更多的需求、合作对象是空白领域。在市场中探索创新，因此我们看到有开发商搞养老地
产、旅游地产。就北大资源而言，在成立之初，北大资源就把北大的科技、教育融进产品。2009年来到济南，北大
资源选择了北边，第一个楼盘是30万方的尚品清河，现在已经实现销售18个亿，顺利交房！靠的一个是品牌，再
就是她的内涵附加值。

中小企业融资困难，行业要逐渐进行整合，所以随着整个经济形势的发展，后边我们肯定要经历一番比较痛苦的时期。。痛
苦时期过去之后，我们行业的集中度会更加突出。整体的集中度和垄断形势会逐渐显现。重汽地产今后还有可能去探讨讨工业
地产的开发，目前已经尝试建设200多万平方米的工业地产；其次，下一步重汽地产还要深入济南市场，并在济南市做一个一
级市场的探讨。根据今年的销售情况来看，我自己感觉济南市场很值得深挖。如果往外扩展，想发展、想做量，主要方方向是二三
线城市，一线城市大家都知道，炒的非常高，降也降不下来，销售起来比较有难度。

拟试水工业地产及一级土地开发
中国重汽集团房地产开发公司董事长 闫颖
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